

Bulletin Paroissial

Avent 2023

Communauté de Paroisses de la « Porte Nord de Strasbourg » SAINT MAXIMILIEN KOLBE

Vendenheim – Eckwersheim – Lampertheim – Mundolsheim

De l'obscurité à la lumière



Il fait sombre sur la terre. Un peu partout dans le monde, des pays ravagés par la guerre, des populations contraintes à l'exil pour échapper à un ethnocide, d'autres qui vivent sous le joug de la dictature ou sont victimes du terrorisme, de catas-

trophes naturelles ...; des humains souffrent, ont peur, perdent courage... La lumière a déserté le cœur. Vers où se tourner? Vers où aller? L'horizon est-il définitivement ceinturé de nuit?

Au 4ème siècle avant Jésus Christ, le prophète Isaïe annonçait : « Le peuple qui marchait dans les ténèbres a vu se lever une grande lumière ... » Ce texte est lu chaque année la nuit de Noël car cette lumière c'est Jésus Christ : « Un enfant nous est né, un fils nous est donné, éternelle est la puissance du Seigneur! » dit encore le prophète

Isaïe. Le Christ est cette aube nouvelle dans notre nuit. C'est lui que nous attendons, pleins d'espérance, durant le temps de l'Avent et dont nous célébrons la venue à Noël. C'est lui notre justice! Aujourd'hui comme hier, il vient nous sauver par son amour. Certes, nous pouvons toujours nous contenter de dire: « Qu'est-ce que ça change? Le monde est-il

devenu meilleur depuis la venue de Jésus Christ il y a deux mille ans? » Nous savons bien que les grands changements prennent du temps, et puis Jésus Christ n'est pas né avec une baguette magique à la main! Il a luimême connu l'exil pour échapper au tyran Hérode, il a été victime de la violence des hommes qui l'ont rejeté et mis à mort. Mais après l'obscurité de la croix a jailli la lumière du tombeau vide au matin de la résurrection. Désormais l'obscurité n'est plus obscurité devant le Vivant, la nuit comme le jour est lumière.

Lumière qui jaillit quand la bienveillance prend le pas sur la violence des mots et des attitudes.

Lumière qui jaillit quand nous essayons de témoigner de l'amour auprès de ceux qui sont démunis, découragés, en souffrance physique ou morale.

Lumière qui jaillit quand la charité (l'autre nom de la solidarité) se fait inventive et redonne de l'espoir à ceux qui sont proches et à ceux qui sont loin.

Lumière qui jaillit d'une main tendue, de la main qui soigne, de la main qui bénit, de la main qui caresse, de la main qui plante.

Lumière qui jaillit d'une Eglise « plus humaine, aux portes ouvertes, accueillante à tous, à tous, à tous » (Pape François).

Ce sont tous ces petits pas, ces petits gestes, qui s'apparentent souvent à de petites lucioles émettant de la lumière, qui rendent le monde plus lumineux! Dans la nuit du doute et de la solitude, des soucis du lendemain avec

> l'inflation, l'augmentamière.

> tion du prix du gaz et de l'électricité, de l'essence, des inquiétudes face au chômage et à la précarité, des fins de mois difficiles pour certains, des petites pensions pour les retraités, nous nous mettons en route vers la lu-

> Où trouver la mière? Nous la trouverons dans la crèche de Bethléem! Sur la terre



Où trouver la lumière ? Nous la trouverons dans la crèche de Bethléem! Sur la terre des hommes, le Verbe, la Parole vient au jour, sortant du ventre d'une femme ; et Dieu prend naissance chez eux.

des hommes, le Verbe, la Parole vient au jour, sortant du ventre d'une femme ; et Dieu prend naissance chez eux. Il y a 800 ans, la nuit de Noël 1223, saint François d'Assise a célébré la naissance du Christ dans un village de montagne, Greccio. Il a voulu faire revivre l'expérience des bergers de Bethléem à travers une crèche vivante. L'expérience spirituelle de Greccio n'est pas tant la crèche vivante que la présence sacramentelle du Christ dans l'hostie consacrée qui prolonge l'Incarnation dans les mains du prêtre aussi bien que dans le peuple de Dieu. Je vous souhaite à toutes et à tous un Noël de lumière, de douceur et de paix!

Votre curé Gabriel SEYFRIED



Célébrations de Noël 2023

Célébration communautaire du Pardon et de la Réconciliation

Mardi 19 décembre 19 h 30 à Mundolsheim

4ème dimanche de l'Avent

Samedi 23 décembre à 18 h 30 : messe à Lampertheim Dimanche 24 décembre à 10 h 30 : messe à Mundolsheim

Veille de Noël

Dimanche 24 décembre à 18 h 00 : messe des familles à Mundolsheim Dimanche 24 décembre à 18 h 00 : messe des familles à Vendenheim Dimanche 24 décembre à 24 h 00 : messe de la Nativité à Vendenheim

Jour de Noël

Lundi 25 décembre à 10 h 30 : messe à Mundolsheim et à Lampertheim

Pourquoi une célébration communautaire du Pardon et de la Réconciliation avant Noël?

En prenant la condition d'homme, par son Incarnation, Dieu prend l'initiative de venir sauver ceux qu'il a faits à son image. Dieu nous aime d'un amour immense et nous, nous y répondons si peu. Pour nous, chrétiens désireux de suivre le Christ, la célébration pénitentielle est l'occasion de nous reconnaître pécheurs, ensemble, en communauté paroissiale. Dieu nous couvre de sa tendresse. Il ne nous juge pas, lui qui connaît les moindres recoins de notre cœur.

Pourquoi la démarche individuelle ? Dieu attend simplement que nous-mêmes nous nous libérions du poids de nos fautes en les lui confiant, personnellement, parce que chacun de nous est unique et précieux à ses yeux. Ce Père plein d'amour veut redire à chacun son « Je t'aime, tu es mon enfant bien-aimé ».

Que ce temps de l'Avent soit un temps favorable pour faire notre examen de conscience par rapport au commandement d'amour de Jésus. Ainsi nous serons prêts à vivre pleinement la célébration pénitentielle du 19 décembre à 19h30 à l'église de Mundolsheim.

Célébrations œcuméniques

Avec Mme la Pasteure Carole Arbogast-Ebersold de Lampertheim, nous invitons nos deux communautés à venir célébrer ensemble l'entrée dans le Temps de l'Avent, le dimanche 3 décembre 2023 à 10 h 00 à l'église catholique Saint-Arbogast. La célébration sera suivie d'un verre de l'amitié sur place. Également vente de couronnes de l'Avent et décors de Noël.

Avec Mrs les Pasteurs Walter Techera de Vendenheim et Renaud Koeniguer d'Eckwersheim, nous invitons nos trois communautés à la célébration œcuménique dans le cadre de la Semaine de Prière pour l'Unité des Chrétiens, le samedi 13 janvier 18 h 30 à l'église protestante de Vendenheim.

Rappelons que toutes les célébrations œcuméniques sont ouvertes à toutes les communautés quel que soit le lieu des célébrations. Une célébration œcuménique au cours du prochain Carême est en préparation.

Fête de l'Immaculée Conception de la Vierge Marie

À l'occasion de la fête de l'Immaculée Conception, ce 8 décembre 2023, il y aura une procession mariale aux flambeaux, après la messe de 18h30 à Vendenheim.

Cette initiative fait écho aux processions qui ont lieu tous les soirs au sanctuaire de Lourdes depuis 1872. En effet, le 2 mars 1858, lors d'une apparition dans la grotte de Massabielle, la Vierge Marie demande à Bernadette : « Allez dire aux prêtres qu'on vienne ici en procession ! »

Puis, le 25 mars 1858, Marie dit à Bernadette : « Je suis l'Immaculée Conception ». Dans l'église, ce dogme avait été proclamé par le Pape Pie IX le 8 décembre 1854. Depuis, tous les ans, les catholiques fêtent, à cette date, l'Immaculée Conception de Marie.

Cette année, en écho à cette fête du 8 décembre, le spectacle « Bernadette de Lourdes » sera donné lors de deux représentations exceptionnelles au Zénith de Strasbourg, les 20 et 21 décembre. Réservation sur www.bernadettedelourdes.fr







Les enfants « Chanteurs à l'étoile » déambuleront en petits groupes dans les rues de Vendenheim, samedi 9 décembre, de 14h30 à 15h30. Ils chanteront des chants de Noël et vous apporteront une bénédiction. Leur action sert à récolter des dons pour d'autres enfants.

Cette année, l'Enfance Missionnaire France soutient le projet du Centre du Bon Pasteur à Phuket (Thaïlande) qui accueille et prend soin d'un grand nombre de ces enfants exposés aux dangers de la rue. MERCI du bon accueil que vous voudrez bien leur faire!



La crèche de Noël ou crèche de Bethléem

Il en existe de toutes sortes, traditionnelle, provençale, napolitaine, alsacienne, péruvienne ou africaine en différents matériaux et de toutes les tailles. Mais quelle est donc l'origine de la crèche ?

En 1223, François, celui-là même qui deviendra le Saint d'Assise, dit à l'un de ses amis, qui avait mis à sa disposition une grotte dans la montagne au-dessus du village de Grecchio: « Je veux célébrer Noël avec toi, cette année, dans la grotte. Tu y installeras une mangeoire pleine de foin. Fais venir un bœuf et un âne. Il faut que cela ressemble à la crèche où est né Jésus. »

En 2023, nous fêtons donc le 800^{ème} anniversaire de l'évènement de Grecchio qui est à l'origine de la tradition de la crèche. Connaître son origine nous permet de nous rappeler que la crèche n'est pas juste une décoration sous le sapin de Noël!



Sur proposition du diocèse de Strasbourg nous invitons les familles à mettre en avant la crèche de Bethléem car « partout, et sous différentes formes, la crèche parle de l'amour de Dieu, le Dieu qui s'est fait enfant pour nous dire combien il est proche de chaque être humain, quelle que soit sa condition ». «La crèche fait partie du processus doux et exigeant de la transmission de la foi. Dès l'enfance et ensuite à chaque âge de la vie, elle nous apprend à contempler Jésus, à ressentir l'amour de Dieu pour nous, à vivre et à croire que Dieu est avec nous et que nous sommes avec lui, tous fils et frères grâce à cet Enfant qui est Fils de Dieu et de la Vierge Marie; et à éprouver en cela le bonheur. À l'école de saint François, ou-

vrons notre cœur à cette grâce simple et laissons surgir de l'émerveillement une humble prière : notre "merci" à Dieu qui a voulu tout partager avec nous afin de ne jamais nous laisser seuls. » (Le merveilleux signe de la crèche, lettre apostolique du Pape François)

Parcours Alpha

Quel est le sens de la vie ? Qui est Jésus ? Prier, comment et pourquoi ? Qui est l'Esprit Saint ?

Ce sont autant de questions que chacun de nous se pose un jour ou l'autre. Les rencontres Alpha permettent d'échanger sur ces différents sujets, sans tabous, sans a priori.

Les soirées Alpha débutent par un moment convivial autour d'un repas, puis il y a un topo par une courte vidéo ou par une personne sur le sujet du jour, enfin, un temps d'échange et d'écoute respectueuse en petits groupes où chacun est invité à s'exprimer en toute simplicité, à poser ses questions.

Rencontres Alpha

- ➤ Où ? Au foyer St Nicolas, impasse Notre-Dame, derrière l'église Notre Dame du Perpétuel Secours.
- À partir de quand ? Soirée découverte le mercredi 10 janvier 2024
- Autres dates: 17, 24 et 31 janvier / 7 et 21 février / 13, 20 et 27 mars / 3 et 17 avril / 20 avril / 15 et 22 mai / 5 juin
- > Horaires ? De 19h30 à 21h45
- Coût? La participation aux frais est libre, tirelire à disposition.
- ➤ Pour qui ? Pour TOUS, venez comme vous êtes ! Qu'importent vos convictions, vos opinions, votre âge, votre appartenance ou votre situation, vous êtes les bienvenus. Tous les chemins mènent à Alpha, car nous avons tous des questions, des avis et des expériences différentes sur l'existence de Dieu, le but de la vie, l'éternité, le pardon, la prière, la guérison, le bien-être...

Contact: Sylvie Schott 06 32 41 05 26 schott.sylvie@hotmail.fr

Partage autour de l'évangile

Un groupe d'une quinzaine de personnes se retrouvent mensuellement pour un partage d'Évangile, avec comme support les fiches diocésaines « Saveurs d'Évangile » », de 20h à 21h30, au foyer St Nicolas, impasse Notre-Dame à Mundolsheim. Pour les personnes qui souhaiteraient nous rejoindre, vous êtes les bienvenues. Merci de prévenir de votre présence auprès de Sylvie Schott 06 32 41 05 26, schott.sylvie@hotmail.fr

DATES des prochaines rencontres :

28 novembre / 12 décembre / 30 janvier / 20 février / 19 mars / 30 avril / 28 mai / 25 juin



Témoignages : La prière dans ma vie

En tant que catholique, avec l'eucharistie, la prière est un élément essentiel de ma vie spirituelle. Elle me permet surtout de me connecter à Dieu, de lui exprimer mon amour et ma gratitude, de lui demander son aide.

Il s'agit d'un dialogue intime entre Dieu et moi par lequel je lui consacre mes forces et lui présente mes faiblesses. Grâce à la prière, je peux trouver la paix et le réconfort dans les moments de doute ou d'inquiétude.

La prière m'aide à devenir une meilleure personne, en m'efforçant de vivre selon la volonté du Seigneur. Dans les moments troublés que nous traversons, je peux confier à Dieu la consolation des plus faibles et de ceux qui souffrent.

Enfin, à l'approche de la Toussaint, la prière et particulièrement la communion des saints me permet de prier pour nos défunts et de demander leur intercession. Laurent

Parler de la prière, ou plutôt de sa façon de prier, reste évidemment toujours personnel. C'est comme demander à un enfant de parler de sa relation avec ses parents et de ses bienfaits. Personnellement, j'aime à commencer ma journée en confiant mes projets du jour à Dieu en m'appuyant sur ce chant de Raymond Fau : « Dieu, c'est Toi mon Dieu, que je désire dès le matin. Donne-moi Ta main sur ma route, oh délivre-moi de mes doutes. Fais-moi découvrir Ta présence, que chante en mon cœur l'espérance ».

Et comme pour un enfant, il s'agit bien d'une demande et non d'une récitation ou d'un chant pour se mettre dans l'ambiance.

Francis

La prière est pour moi un rendez-vous incontournable avec Dieu, une occasion privilégiée de nourrir ma foi et ma relation spirituelle. Elle peut prendre différentes formes selon le moment de la journée. Mais la plupart du temps, il s'agit d'un moment de dialogue et d'écoute avec le Seigneur pour partager en confiance mes joies, mes peines et confidences les plus profondes. Sachant qu'll est toujours là pour m'écouter, je remercie Dieu pour la guidance, la paix et la force qu'll m'apporte ainsi que tous les petits bonheurs qui font mon quotidien. Je Lui confie aussi mes proches en soulevant leurs fardeaux et leurs besoins et en Lui demandant de leur apporter réconfort, discernement et courage. Enfin, avec mes enfants, la prière devient un moyen de leur transmettre ma foi et les valeurs chrétiennes qui me sont chères.

Marine

La Prière avec mon chapelet que j'aime retrouver dans la tranquillité du soir, j'y trouve une certaine sérénité, une douce paix, un dialogue avec notre Seigneur, la Vierge Marie les Saints Anges gardiens. Faire un temps de réflexion sur la journée passée. C'est un moment privilégié dans la paix et le silence

J'aime aussi prier le chapelet via internet, soit sur le site KTO pour le chapelet à la grotte, ou plus intimement sur le site de NDML avec l'équipe de Notre Dame Mère de la Lumière, leur jeunesse, leur gaîté, leurs chants à la Vierge Marie en font aussi un chapelet rempli d'amour et d'espérance. Que notre Seigneur vous bénisse tous, et vous fasse découvrir les bienfaits de la prière. **Une paroissienne**

Baptême à l'âge adulte

Nous avons la joie et rendons grâce à Dieu d'avoir cette année encore quatre jeunes adultes qui demandent le baptême. Elles se prénomment Angela, Julie, Marina et Solène. Elles seront présentées lors de la messe d'accueil des catéchumènes, dimanche 17 décembre à Mundolsheim.

Nous comptons sur votre présence pour les entourer ce jour-là et sur la prière de tous les membres de la communauté de paroisses pour les soutenir dans la démarche qu'elles entreprennent.

L'équipe d'accompagnement:
Père Gabriel, Jacques et Sylvie

Pour un meilleur accueil des familles

Des petites tables, chaises et tabourets avec feutres et coloriages ont été mis en place dans **l'église de Mundolsheim.** Ainsi les petits enfants peuvent s'occuper sagement si le temps commence à leur sembler long lors des célébrations.

Il y a également la chapelle baptismale, au fond de l'église, qui est à disposition pour accueillir des enfants, avec un parent, lors des messes, pour donner un biberon, changer une couche, permettre à un enfant de se dégourdir un peu les jambes.

Une fois par mois lors de la messe dominicale, pendant le temps de la Parole, un temps d'échange est organisé par Marine, soutenue par l'un ou l'autre parent, pour les enfants de 3 à 7 ans dans cette même chapelle des baptêmes.

Notre-Dame-du-Perpétuel-Secours à Mundolsheim

➤ Messe tous les dimanches à 10h30

➤ Dates des messes avec accueil des enfants (3 à 7 ans)

17 décembre 2023 / 21 janvier 2024 / 11 février / 24 mars / 14 avril / 2 juin et 23 juin

➤ Dates des messes des familles, avec moment convivial à l'issue de la célébration :

19 novembre / 3 décembre 2023 / 7 janvier 2024 / 4 février / 10 mars / 7 avril / 19 mai / 16 juin

Presbytère de Vendenheim

19, rue des Champs, Vendenheim Tel. 03 88 69 40 80

Permanences jeudi de 9h à 11h30 et vendredi de 9h à 12h

Presbytère de Mundolsheim

4, impasse Notre-Dame, Mundolsheim

Site Internet: https://cathoportenordstrasbourg.fr/

Père Gabriel Seyfried, curé

Email: gabrielseyfried1@gmail.com

Père Joseph Weinling, prêtre retraité

Portable: 07 70 93 92 00

Responsable de publication : M. le Curé Gabriel Seyfried